

Aldo Lingua
 cronica@diarioatacama.cl

El pasado 1 de junio el Presidente Gabriel Boric dio una nueva cuenta pública, iniciando el llamado segundo tiempo de su gobierno, que coincide con los dos años electorales que tenemos por delante. Y contrario a todo pronóstico, en vez de verse enfrentado con la oposición, Boric se ha visto enfrascado en una serie de rencillas con parlamentarios de su sector.

Ya sea enfrentándose con la Democracia Cristiana, que es un partido afín al gobierno pero no parte de la coalición gobernante, o con el PPD por una nueva ley de retiros, el Presidente ha estado más bajo fuego amigo que otra cosa.

SIN SORPRENDERSE

Con la senadora por Atacama, Yasna Provoste (DC), el Mandatario ha tenido dos desacuerdos importantes. Primero fue luego del anuncio de que en estos dos años enviará al Congreso una ley de despenalización del aborto en todo motivo, que lo vio enfrentado con sectores al interior de la Democracia Cristiana. "Me sorprende que se sorprendan, si estaba en el programa del gobierno de la entonces candidata Provoste", dijo el Mandatario.

"Parece que el Presidente no ve nuestras redes sociales, porque la cuadrilla feminista de la Democracia Cristiana celebró el anuncio. Nosotros siempre hemos estado dispuestos a dialogar", dijo la senadora.

Pero, ese mismo día, Provoste había criticado el proyecto de buses eléctricos para Copiapó, que fue uno de los grandes anuncios que dio Boric en su cuenta pública, de ser la primera ciudad en el continente que cuente con una red de transporte mayor completamente eléctrica. "Uno siente que esto ha llevado a este gobierno a tomar los malos proyectos de gobierno del Presidente Piñera", dijo la senadora, cuestionando el número de buses que el proyecto contempla para la ciudad.

Esto ha tensado las relaciones entre la DC y La Monda, pese a que deben presen-



EL SENADOR IVÁN FLORES SALIÓ EN DEFENSA DE SU COMPAÑERA DE PARTIDO, YASNA PROVOSTE, LUEGO DE SUS ENCONTRONASOS CON EL PRESIDENTE.

Atacama en el centro de las desavenencias entre el Gobierno y parlamentarios

POLÍTICA. Los últimos días se han producido varios enfrentamientos entre representantes locales y el ejecutivo.

tar un frente unido para finales de año de cara a las elecciones, ya que son parte del mismo pacto electoral: Contigo Chile Mejor.

"Desde hace rato el gobierno ha sido poco amistoso con la DC. Nos pide apoyo, nos necesita, pero estamos fuera de las discusiones políticas. Ya no nos interesa incorporar. El gobierno está muy desmejorado en su accionar. Se ha venido de promesa en promesa sin haber cumplido ninguna y nos habían dicho que la última Cuenta Pública no iba a ser de dar promesas, sino que destacar metas cumplidas", dijo el senador DC Iván Flores.

Además, Flores defendió a su compañera de partido,

asegurando que como bancada están tras de ella y sus dichos. "Esto ha venido dificultando las relaciones con la Democracia Cristiana y particularmente con la senadora Provoste, cuestión que hemos dicho nosotros como bancada", aseguró.

ATACAMA ABANDONADA

Una de las grandes críticas que ha hecho la senadora Provoste a la actual administración es el que tienen abandonada a la región. Los problemas del Servicio Local de Educación Pública, el cierre de la fundación Hernán Videla Lira, el alza de la cesantía al primer lugar a nivel nacional y ahora el proyecto de buses eléctricos: todos elementos

que la senadora DC ha usado para criticar y demostrar su punto.

Y esta apreciación también es compartida por el senador Flores, quien lo extiende a todas las regiones del país, acusando a la actual administración de ser centralista.

"Hemos señalado también que lo que ocurre en Atacama es poco amistoso, la verdad, con la Democracia Cristiana y con la senadora Provoste, por lo tanto, justificamos plenamente la molestia que ella ha señalado y ha dicho. No solamente en la relación con ella como persona y como senadora representante de Atacama, sino que por el menosprecio que ha habido con la región. Em-

"Hemos señalado también que lo que ocurre en Atacama es poco amistoso, la verdad, con la Democracia Cristiana y con la senadora Provoste, por lo tanto, justificamos plenamente la molestia que ella ha señalado y ha dicho. No solamente en la relación con ella como persona y como senadora representante de Atacama, sino que por el menosprecio que ha habido con la región "

Iván Flores

Senador Demócrata Cristiano

pecemos con el SLEP, y por otras situaciones que ocurren en esta región, y con otras regiones también. El gobierno ha sido muy débil en ese sentido", afirmó.

JUNTOS, PERO NO REVUELTOS

Sin embargo, la cuerda no

puede estirarse demasiado, puesto que la DC está unida a la coalición gobernante en el pacto Contigo Chile Mejor para las elecciones de representantes regionales y comunales de finales de año.

Pese a esto, el senador Flores cree que ambas cosas no son excluyentes. Que el

4 junio

se presentó el ultimátum de reforma o retiro por la bancada del PPD

120 buses

es el número que está en cuestionamiento por la senadora Provoste.

(vicine de la página anterior)

FOTO DE PABLO OVALLE ISASMENDI/ AGENCIAUNO



LA PROPUESTA DE RETIROS DEL PPD TENSA LAS RELACIONES.

FOTO DE PABLO OVALLE ISASMENDI/ AGENCIAUNO



LA REFORMA DE PENSIONES ESTÁ EN EL CENTRO DEL DEBATE.

estar atado a un pacto de coalición no implica el estar completamente dentro del gobierno.

“Una cosa son los pactos electorales y otra cosa son las formalidades que tienen que ver con incorporarnos al gobierno y por lo tanto ninguna posibilidad de que la DC se incorpore a la actual administración. Los pactos electorales se hacen por acuerdos con fines electorales, pero no tienen que ver con una incorporación formal al ejecutivo”, aseguró Flores.

Este medio intentó conseguir el parecer de la directiva regional de la DC sobre estas devanencias, pero hasta el cierre de esta edición fue imposible conseguir una respuesta.

MIRADA AJENA

Quién también opinó sobre las relaciones entre la DC y el Ejecutivo fue el diputado socialista Juan Santana, quien aseguró que estas diferencias de opiniones no eran muestra de un quiebre en las relaciones.

“Hay que decir que la lealtad y la colaboración a una administración no está asociada a la incondicionalidad. De hecho, eso muchas veces lo segundo termina perjudicando. Por lo tanto, me parece que sus críticas son completamente legítimas en la medida que lo que se busque sea avanzar”, aseguró.

Pero, contrario a la opinión de la DC, Santana cree que sería conveniente incluirla dentro de la actual administración. “La DC no es un partido oficialista, a pesar de que muchas veces hemos contado con su apo-

yo en votaciones claves. He ahí la importancia de que el gobierno pueda incluirlos dentro de la administración, algo que en lo personal vengo planteando desde el 2022. Ninguna alianza de gobierno es fácil de consolidar: hay intereses, pugnas, miradas disímiles. Pero se debe entender por parte de todos que es la única forma de construir mayorías”, agregó.

Santana desestimó la tesis del abandono de Provoste, pero sí cree que hay problemas coyunturales. “Pienso que el gobierno está al debe con Atacama. Ejemplo de ello son las demandas no resueltas en educación y salud, o el nulo avance de la nueva fundición de cobre de Enami. En ello no ayuda que a nivel regional se observe cierto grado de división en el mundo de la centroizquierda, lo que evidentemente la máxima autoridad regional del gobierno, el delegado, no ha sido capaz ni de llevar ni de administrar”, acusó.

TENSIONES DE RETIRO

Otro flanco abierto es la ley de pensiones. En respuesta al bloque de la oposición a la reforma al sistema de pensiones presentando por el Ejecutivo, la bancada del Partido Por la Democracia presentó un nuevo proyecto de retiro de fondos de pensiones.

Cristian Tapia, diputado independiente parte de la bancada del PPD, aseguró que él veía esta situación como un malentendido temporal, lo cual era algo normal en el ejercicio de la política.

“Creo que es un impasse momentáneo y que muchas veces se da en la política, en que el gobierno de turno se molesta con los diputados. Nosotros decimos que tiene que salir un proyecto de pensiones ahora rápido o si no vamos por el retiro. Y el presidente dijo que no se cierra a un nuevo retiro. Yo me debo a la gente de Atacama y si porque hago un planteamiento el gobierno no está de acuerdo conmigo, es algo que pasa, así como yo también no siempre estoy de acuerdo con ellos”, aseguró.

Además, dijo que los roces con el ejecutivo se deben bastante a la labor que realizan los diputados como entes fiscalizadores acerca de las actividades del Ejecutivo. “Nosotros somos fiscalizadores, y el gobierno se ha molestado conmigo porque he estado fiscalizando el acuerdo con SQM. Sin embargo, y pese a eso, la relación con el gobierno no es mala al 100%”, agregó el diputado Tapia.

“Nuestra relación con el gobierno sigue siendo el apoyo de irrestricto al presidente Boric por parte del PPD. Somos un partido que somos parte del gobierno. Lo que hoy ocurre básicamente es que nuestros parlamentarios están planteando una necesidad de todos los chilenos que es avanzar y sacar adelante un proyecto de pensiones dignas para todos para todos. En esa línea el conflicto no es con el gobierno, por parte de los parlamentarios; el conflicto es con la derecha quienes son los que se están oponiendo”, agregó Zarko Se-

púlveda, el presidente regional del PPD.

Por su parte, Sepúlveda le entregó su apoyo al diputado Tapia, insistiendo en que el roce que habían tenido no significaba que hubiese un quiebre o una molestia importante. “Nosotros entregamos un absoluto respaldo y apoyo a nuestros parlamentarios, principalmente a nuestro parlamentario regional, Cristian Tapia, quien ha empujado esta iniciativa; pero también reiteramos nuestro apoyo al presidente Gabriel Boric. Nosotros sabemos y entendemos que nuestro adversario político no está en La Moneda, sino que está en la derecha”.

ALIADOS INCONDICIONALES

Quien también desestimó los roces entre el Boric y los representantes locales fue el presidente regional del Partido Comunista, Mario Rivas, quien aseguró que como partido siguen del lado del Presidente.

“En el caso particular del anuncio del presidente Boric en la última Cuenta Pública, respecto al aborto, no hace más que reafirmar un compromiso asumido con las chilenas y que forma parte de su programa de gobierno, que nosotros respaldamos plenamente”, aseguró.

Además, Rivas coincidió con su par del PPD en que se necesita una reforma de pensiones, poniendo como ejemplo el sistema de pensiones del ejército, pero no se pronunció respecto del retiro anticipado propuesto por Tapia. 